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1 июня -  Международный день защиты детей
Дорогие няганцы, жители Октя

брьского района!
В дни, когда абсолютно новым 

содержанием наполняются многие 
понятия, когда подлинная горячая 
гражданственность становится дви
жущей силой нашего времени, глу
боким гуманистическим содержани
ем должны мы наполнить дату —
1 июня — День защиты детей.

Долго мы себя успокаивали мысль
ю, что все лучшее мы отдаем де

тям, но много еще детского горя, 
много равнодушия к детям, много 
истинны* трагедий, ломающих дет
скую судьбу.

Десятки симптомов неблагополу
чия, среди которых самые страш
ные — дети-сироты при живых ро

дителях, умственно и физически не
полноценные, преступность несовершеннолетних

 свидетельствуют о не
обходимости полного, всенародного 
изменения отношения к проблемам 
детства и воспитания.

Легко вручить родителям ново
рожденного памятный адрес «Рож
ден в Нягани», «Рожден в Октябрь
ском»... Гораздо труднее воспи
тать гражданина, человека особой 
внутренней культуры, достойного 
наследника истории культуры. ду
ховных ценностей, которые величай
шим трудом создавались поколени
ями жителей нашего края.

Члены бюро городского комитета 
КПСС обращаются ко всем жителям 
г. Нягани и Октябрьского района,

трудовым коллективам и учреждени
ям, партийным организациям и не
формальным объединениям отме
тить праздник — Международный 
день защиты детей — 1 июня осо
бой атмосферой в общении с деть
ми и подростками, трудом на бла
гоустройстве и строительстве дет
ских площадок и садиков.

Мы обязаны вернуть детям утра
ченное ныне ощущение, что каж
дый взрослый — это заступник, на
дежный, добрый, способный не то
лько понять, но и всегда готовый 
прийти на помощь.

Дети ждут помощи! Дети смотрят 
на нас!

Члены бюро горкома КПСС.

С О О Б Щ Е Н И Е
Президиум Октябрьского районного Совета на

родных депутатов извещает народных депутатов, что 
6 июня 1990 года в зале заседаний райисполкома со
зывается второй этап первой сессии районного Совета 
XXI созыва.

Начало сессии в 14-00,
На рассмотрение сессии вносятся следующие во

просы:
1. Утверждение структуры и состава исполнительного
 комитета районного Совета.
2. Утверждение заведующих отделами исполни

тельного комитета районного Совета,
3. Утверждение состава комитета народного конт

роля.
4. О создании газеты райсовета и утверждение 

редактора.
5. О наказах избирателей.
6. О повестке дня второй сессии.
Заезд депутатов 5 июня 1990 г.

Президиум райсовета.

С е сси я  р а й о н н о г о  С о в е т а  н а ро дн ы х д е п у т а т о в
(Продолжение.

Начало в № 63).

И  ВОТ КАНДИДАТЫ по 
очереди поднимают

ся на трибуну, вкратце 
рассказать о себе, изло
жить позиции, ответить из 
вопросы. Первым выступа
ет Г. П. Борисов. В нашем 
районе он с восемьдесят 
третьего. Работал прора
бом в Андре, начальником 
участка, затем возглавил 
СУДСР-37. Сейчас — зам. 
начальника Октябрьского 
отделения Белоярской ди
рекции строящихся газо
проводов.

— По моему мнению, 
председатель Совета дол
жен обеспечить широкое 
участие всех депутатов в 
выработке решений. Преж
де всего — коллегиаль
ность. хватит авторитарно
сти. Наш Совет, а не вы
сокие инстанции, будет оп
ределять перспективы раз
вития района.

Я не местный, но район 
изучил неплохо. Знаю по
селки, знаю систему их 

взаимоотношении. Выделить 
такие приоритеты: 

развитие социальной сфе
ры, внимание коренным 
народам Севера; создание 
территорий приоритетного 
землепользования; внима
ние сельскому хозяйству и 
экологии; обновление су
ществующих мощностей 
предприятий и создание 
новых. Валюту — на по
купку современных техно
логий, а не готовой про
дукции.

Как наиболее интерес
ные, можно упомянуть та
кие вопросы депутатов.

П. Скрябин: Кого бы 
 хотели предложить 

председателем райисполко
ма!

Г П. Борисов; Вахонина.
В. А Каксин: Какова га

рантия проложенных у нас 
газопроводов!

Г. П. Борисов: Ну, вна
чале, как помните, их «гна
ли» здорово. А  строитель
ные нормы существуют дав
но В ближайшее время 
начнем реконструкцию, од
нако а зоне Андры грубых 
нарушений в строительст
ве не выявлено.

Е. И. Соломаха: Какие 
вы видите пути улучшения

транспортной схемы рай
она!

Г. П. Борисов: Со вре
менем, когда крупные орга
низации уйдут, будет еще 
хуже. Поэтому надо стро
ить в райцентре аэропорт 
круглогодового действия, 
решить вопрос с дополни
тельным поездом.

Г. С. Пономарев: Ваша 
дирекция — гензаказчик 
Приобской школы на 1176

экспертиза проектов, стро
гая приемка. Реконструк
ция предприятий с устарев
шей технологией. Создание 
в районе экологически чи
стых зон.

На вопрос А . И. Сычен
ко о возможности созда
ния Няганского района 
П, С. Калабин ответил:

— Коль сегодня мы име
ем закон о самостоятель
ности местных Советов, то

ИМЕНЕМ

ный Совет РСФСР особен
но не стоит.

Я предлагаю, во-первых, 
установить жесткий про
цент отчислений в наш 
бюджет. Отпуск леса про
изводить по высоким це
нам. Наладить выпуск все
возможных товаров, в том 
числе и на внешний рынок. 
Создание новых совхозов 
и колхозов при городских 
предприятиях нерациональ
но. Надо укреплять старые. 
Развивать тепличные хозяй
ства.

Теперь о транспортном 
схеме района. В ближай
шие два года нужно начать

ПЕРЕСТРОЙКИ
мест. А жилье не строите. 
Сегодня у нас магазины 
пусты, завтра настанет оче
редь школ.

Г. П. Борисов: Школы и 
больницы надо сдавать 
только с жильем.

НА ТРИБУНЕ — следу
ющий претендент, 

П. С . Калабин, В районе с 
1973 г., по образованию 
инженер лесной промыш
ленности. Последние пять 
лет возглавляет комитет 
народного контроля. Ос
новные направления его 
программы:

1. Социально - экономи
ческое развитие террито
рии и населенных пунктов. 
Во-первых, это строитель
ство третьей очереди газо
перерабатывающего заво
да, чтобы обеспечить рай
он бытовым газом в бал
лонах. Наладить выпуск 
кирпича. Повсеместно ор
ганизовать очистку воды 
компактными установками.

2. Решение продоволь
ственной программы. Для 
этого необходимо привлечь 
средства промышленных 
предприятий, развивать 
при них подсобные хозяй
ства. Хорошо ли, что ок
тябрьцы ездят в Нягань 
покупать огурцы, а тепло 
факелов и компрессорных 
станций не используется? 
Надо развивать аренду, 
возрождать крепкие кре
стьянские хозяйства, заво
зить мини-технику.

3. Экология. Здесь, пре
жде всего, — независимая

должны сохранить свою 
территорию. Это же наш 
бюджет, его пополнение.

Другой вопрос: Что В 
первую очередь нам нуж
но сделать завтра, чтобы 
люди почувствовали; из
бран действенный Совет!

П. С . Калабин: во-первых
, обновить руководство 

района. И начать выполнять 
то, что было утверждено 
на предыдущих сессиях. 
Надо оплатить старые век
селя.

Т. В. Диодорова, предста
витель ассоциации «Спасе
ние Югры»: Вы ничего не 
сказали о проблемах ко
ренного населения.

П. С. Калабин: Нацио
нальный вопрос входит я 
каждое из направлений 
моей программы. К приме
ру, те же экологически чи
стые зоны...СЛЕДУЮЩИЙ канди

дат — Л. Ю. Пету
хов, 39 лет, по специально
сти инженер лесной про
мышленности. С 1986 г. — 
на советской работе.

— Причины нашего бес
силия — в порочности всей 
системы. Принцип распре
деления противоречит со
циализму: верхи диктуют, 
низы не имеют возможно
сти сопротивляться. Скажу 
несколько слов в защиту 
старого состава Совета. 
Ведь какую-то работу де
лали. Но сегодня у нас бо
лее серьезные задачи. Рас
считывать надо на себя» 
ведь надеяться на Верхов

строительство площадок 
для малых самолетов, что
бы связать райцентр с глу
бинкой. Далее- Немедленно 
надо разработать програм
му электрификации и гази
фикации всего района. 
Включиться совместно с 
городским Советом в со
здание валютного фонда.

Районному Совету нужна 
четкая программа работы 
с поселковыми и сельски
ми Советами. Часть вопро
сов можно решить на ме
стах, только нужна само
стоятельность, вплоть до 
формирования бюджета.

Вот наиболее интересные 
из заданных выступающему 
вопросов.

А. Т. Пономарев: Вы ра
ботали заместителем пред
седателя райисполкома и 
ушли в трудное время по 
семейным обстоятельствам. 
Но вдруг решили по-друго
му. Почему!

Л. Ю. Петухов: Тогда, 
год назад, мне пришлось 
уйти из-за тяжелого психо
логического климата в ап
парате исполкома. И об 
этом я заявил на бюро 
горкома партии. Семейные 
обстоятельства — это про
сто благовидный предлог.

Е. Н. Ельпин, представи
тель ассоциации «Спасение 
Югры»: Чем дольше жи
вешь в районе, тем хуже 
живешь. А уж совсем пло
хо — пожилым. Вот, напри
мер, старушки по улице 
Сенькина. «Удобства» на 
дворе в любой мороз и

все такое прочее...
Л. Ю. Петухов: Я бы жи

телей коренной националь
ности приравнял к ветера
нам войны. И националь
ные деревни пора сделать 
зонами особой заботы и 
внимания.

Ю. А. Бабушкин, зам. 
председателя райисполко
ма: В свое время вы бал
лотировались на должность 
директора леспромхоза. А 
сейчас хотите стать пред
седателем районного Сове
та. Как это понимать!

Л. Ю. Петухов: Не чижу 
здесь ничего плохого. По- 
моему. все нормально.

ДАЛЕЕ события разви
вались явно не по 

сценарию. Все последую
щие претенденты на порт
фель (да и не портфель 
это, а тяжеленный чемо
дан) председателя Совета 
по очереди выступали с 
самоотводом.

Г С. Пономарев: Благо
дарю за доверие, но я 
принял решение не выстав
лять свою кандидатуру на 
голосование. Однако хочу 
сказать вот что: создание 
Няганского района — не
избежно. Большой голове 
нужны большие карманы. 
Поэтому нам заранее нуж
но подумать, как обеспечить

 безбедное существова
ние Октябрьскому району 
без нефтяных месторожде
ний. Надо укреплять тра
диционные отрасли, разви
вать, скажем, звероводст
во, коневодство.

И еще. С приходом но
вого Совета нужны такие 
шаги, чтобы избиратели 
поняли: власть повернулась 
лицом к селянину.

А. И. Сыченко: Весьма 
признателен оргкомитету, 
но тоже беру самоотвод. 
Считаю, что надо дети до
рогу более свежим и моло
дым силам, У меня есть не
сколько предложений. Во- 
первых, не надо болеть 
гигантоманией. Решать — 
так то, что можно и нуж
но решать. Начинать надо 
с социальной несправедли
вости Смотрите, два ме
сяца прошло, как нас из
брали, а ведь мы еще ни
чего не сделали для своих 
избирателей. Люди наше
го района должны жить 
лучше. Председателем Со
вета должен стать гот, кто 
душой предан району. 
Прежде всего — видеть

людей, а уж потом все ос
тальное. Вот такой пример: 
восемь мощных холодиль
ников нужно оборудовать 
в разных поселках рай
она, и мы всегда будем с 
мясом и рыбой.

О самоотводах объявили 
также М. П. Сергиенко, 
А. Т. Пономарев и П. Ф. 
Бок. Итак. претендентов 
осталось трое. Вопреки 
ожиданиям, голосование не 
затянулось на два тура. 
Своеобразный «блиц» выиг
рал Л. Ю. Петухов, набрав 
необходимое большинство
— 25 голосов. Неосвобож
денным заместителем пред
седателя Совета практиче
ски единодушно — 39 го
лосов из 41 — избран
А. И. Сыченко.

И вот он, шаг через 
скромный местный "руби
кон»: в соответствии со 
статьей 14 регламента ра
боты первой сессии Октя
брьского районного Совета 
народных депутатов XXI 
созыва теперь уже бывший 
председатель райисполкома 
оглашает заявление о сложении

 им полномочий пе
ред новым Советом. Сес
сия начинает выборы но
вого председателя РИК. 
Объявляется выдвижение 
кандидатур.

Теперь первое слово по 
праву принадлежит пред
седателю Совета. Он назы
вает А . К Киприянова. По 
рекомендации организаци
онного комитета в список 
заносятся Г. 3 . Грохольский, 
Е. И Соломаха, П С. Ка
лабин, А. М. Вахонин, В. А. 
Макаров и Г. П. Заровнят
ных. По предложению де
путата А. Т. Пономарёва 
сюда же вносится кандида
тура А . С, Климова.

Снова цепная реакция 
самоотводов. Стройная ше
ренга кандидатов букваль
но «выкошена». Единствен
ный претендент поднимает
ся на трибуну. Это А К 
Киприянов.

— Проблемы района мне 
известны неплохо, ведь я 
родился и вырос здесь. В 
недавнее время, работая 
заведующим отделом окр
исполкома, часто ездил по 
округу, сравнивал. Поло
жение в нашем районе ху
же, чем в других. Вот ха
рактерные цифры: больни
цами мы обеспечены лишь

(Окончание на 4 стр.].


